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Ata de Reunião Ordinária do Colegiado do 1 

Departamento de Medicina, da 2 

Universidade Federal de Sergipe, realizada 3 

em 01/12/2017.  4 

  5 

No dia primeiro de dezembro de dois mil e dezessete ao meio-dia, reuniram-se na sala 6 

de Reunião do Departamento de Medicina a Chefe do Departamento de Medicina (DME) 7 

Profa. Dra. Karla Freire Rezende e os membros do Colegiado: Profa. Edméa Fontes de 8 

Oliva Costa, Prof. José Caetano Macieira, Prof. João Fernandes Britto Aragão, Prof. 9 

Marco Antonio Valadares Oliveira, Prof. Pedro Dantas Oliveira, Profa. Rosana Cipolotti, 10 

Profa. Salvyana Carla Palmeira Sarmento, Profa. Silvia de Magalhães Simões e a Profa 11 

Vera Maria Silveira de Azevedo. E com a presença dos discentes: Jéssica Santos de 12 

Oliveira, Lucas Menezes Silva e Túlio Sant’anna Alves. A Professora Karla Freire 13 

Rezende, após verificar quórum legal deu início à reunião e fez a leitura da seguinte 14 

pauta: Item 1 – Aprovação da ata da reunião do dia 13/11/2017; Item 2 – Inclusão de 15 

pré-requisito de Propedêutica Médica I para Psiquiatria Clínica; Item 3 – O Caso da 16 

aluna Rebeca Chrístel; Item 4 – Aprovar padronização do modelo de prontuário 17 

sugerido pelo NDE; Item 5 – Discussão da disciplina de Propedêutica Médica II; Item 6 18 

– Discussão acerca da padronização da formatura; Item 7 – Criação de turma de verão 19 

para as disciplinas de Psicologia Médica e Introdução da Saúde da Família e 20 

Comunidade; Item 8 – Mudança da ementa da disciplina de Introdução à Clínica 21 

Cirúrgica; Item 9 – Abertura da disciplina de História da Medicina, Item 10 – O que 22 

ocorrer. A Prof. Karla solicitou que fosse incluído mais um item de pauta: Item 11 - 23 

Matrícula dos alunos do Internato. Primeiramente, discutiu-se o Item 1) Foi aprovada a 24 

ata da reunião do Colegiado realizada no dia 13/11/2017 por unanimidade e sem 25 

qualquer ressalva. Item 2) A Profa. Edmea solicitou formalmente ao Colegiado a 26 

inclusão do pré-requisito de Propedêutica Médica I para a disciplina de Psiquiatria 27 

Clínica. Presente, ela relatou que os alunos chegam a sua disciplina sem saber conceitos 28 

básicos, o que dificulta na aprendizagem regular do curso. Diante disso, o Conselho 29 

aprovou o pedido da docente. Item 3) A aluna Rebeca Chrístel solicitou em ofício ao 30 

Conselho a análise de equivalência de créditos da disciplina Doenças do Aparelho 31 

Urinário (MEDI0039) para a sua conclusão de curso em fevereiro do próximo ano. 32 

Segundo a discente, ela obteve, por meio de requerimento, o direito de cursar o 33 

Internato, mesmo não atingindo média necessária na disciplina, mediante o regulamento 34 

do CONEPE Nº 36/2012. A nova resolução do CONEPE Nº 14/2015 atualmente 35 

vigente, exclui a disciplina da grade curricular e passa a integrá-la no módulo de Clínica 36 

Cirúrgica do Internato com aulas teóricas e práticas. Tendo cursado e concluído o 37 

módulo, Rebeca pleiteia a equivalência dos créditos. O Colegiado avaliou o pedido e 38 

julgou pertinente que a aluna apresente o requerimento devidamente aprovado pelo 39 
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CONEPE ao qual se refere em correspondência, tendo em vista que o Conselho só 40 

deliberará o parecer a respeito após a anexação do documento. A Profa. Rosana frisou 41 

que o que for decido nesse caso, também deverá ser válido para um outro, que de 42 

antemão, ela disse que ocorrerá no próximo semestre. Item 4) A Profa. Karla trouxe a 43 

sugestão do Núcleo Docente Estruturante (NDE) para conhecimento e aprovação do 44 

Conselho. A proposta do NDE gira em torno da padronização da formulação diagnóstica 45 

e os prontuários médicos da parte clínica da Universidade. Em reunião com os 46 

professores da Clínica Médica e da Propedêutica Médica, tendo essa questão como 47 

pauta, foi estabelecido o SOAP como modelo ideal a ser padronizado. Já no próximo 48 

semestre, todas as disciplinas da área clínica vão utilizar a mesma linha de raciocínio 49 

com detecção de problemas em diagnóstico e trabalhar na elaboração de planos 50 

terapêuticos para os pacientes. Item 5) A presidente do Colegiado falou a respeito da 51 

disciplina de Propedêutica Médica II, que foi criada para discutir as grandes síndromes 52 

em uma forma de pequenos grupos e inserir alguns exames físicos de especialidades que 53 

não são apresentadas em Propedêutica Médica I. De acordo com a professora, o Prof. 54 

Francisco inicialmente planejou que a Otorrinolaringologia e a Oftalmologia fossem os 55 

componentes formadores da disciplina. Na visão dela, a disciplina de Propedêutica 56 

poderia agregar outras especialidades além dessas, como a Psiquiatria, a Saúde da 57 

Criança, a Urologia e outras mais, o que enriqueceria a formação do aluno. Em 58 

discussão foi definido que caberia ao NDE se aprofundar nessa proposta. Item 6) A 59 

Profa. Rosana relatou que se reuniu com os alunos que fazem parte da comissão de 60 

formatura, e eles se mostraram bastantes compreensivos sobre a situação dos colegas 61 

que não podem custear a cerimônia de colação de grau. A Profa. Karla contou aos 62 

conselheiros que tal situação estava gerando muito desconforto, uma vez que estaria 63 

sendo contraditório para a Universidade, que levanta a bandeira de inclusão dentro e fora 64 

da instituição, permitir que a exclusão ocorra nesse caso. Outro ponto ressaltado foi a 65 

entrega dos diplomas pelos docentes, que não vem acontecendo nas últimas cerimônias e 66 

é uma tradição a ser mantida. A presidente disse que tal momento é o ápice da 67 

solenidade e que prestigia o trabalho do professor, que entrega em mãos à sua “criatura” 68 

o canudo de formatura. Item 7) A disciplina de Introdução da Saúde da Família e da 69 

Comunidade, ministrada pela Profa. Salvyana Carla, já havia sido liberada pelo 70 

Colegiado a formar uma nova turma para o Curso de Verão, devido a alta demanda de 71 

alunos que não a cursaram anteriormente. A Profa. Karla ressaltou que a Profa. Salvyana 72 

voluntariou-se para estar a frente do curso e diz estar feliz com a disciplina pela qual é 73 

responsável. O Departamento de Psicologia deixou a cargo do Colegiado do Curso de 74 

Medicina a autorização da abertura de uma turma para o curso de verão da disciplina de 75 

Psicologia Médica. Sabe-se que o interesse disso vem, em maioria, de alunos de outras 76 

graduações que desejam com isso realizar transferência interna. A Profa. Karla pediu 77 
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que convocasse tais alunos, com a ajuda do DAA, para então se resolver a respeito disso. 78 

Outro ponto considerado oportuno pela professora é sobre quem deve ministrar a 79 

disciplina de Psicologia Médica, uma vez que atualmente está sendo lecionada por um 80 

psicólogo, e na visão da presidente é inapropriado que uma disciplina como essa não 81 

tenha um psiquiatra para administrá-la. Ela pediu que convocasse o NDE e a Profa. 82 

Edmea, logo após o recesso natalino, para se discutir tal sugestão. Item 8) A Profa. 83 

Karla participou aos membros a situação preocupante da disciplina de Introdução à 84 

Clínica Cirúrgica, que segundo relatos dos alunos do semestre passado só foi cumprido 85 

menos de 30% do conteúdo da ementa e só tiveram uma aula teórica ao invés de duas. A 86 

professora conversou com o Prof. Fernando de Abreu, responsável pela disciplina, e 87 

juntos organizaram a disciplina de modo a suprir a carência de professores após a 88 

aposentadoria do Prof. Valdinaldo. Segundo ela, será necessário o apoio do NDE, pois 89 

os professores pretendem mudar a ementa, já que a atual choca com Bases da Técnica 90 

Cirúrgica. Se for validada pelo Núcleo Docente, a sugestão de mudança de ementa será 91 

colocada sob apreciação do Colegiado novamente para aprovação. Item 9) O Prof. 92 

Antônio Samarone solicitou que a disciplina opcional História da Medicina seja reaberta 93 

e que a creditação seja aumentada de 2h para 4h. O Colegiado aprovou o pedido do 94 

professor. Item 11) Para resolver as pendências a respeito da matrícula dos docentes em 95 

relação ao Internato será necessária a abertura e a equivalência dos seguintes tópicos 96 

pelas disciplinas relacionadas: Tópicos de Saúde da Criança equivaler à Saúde da 97 

Criança, Tópicos da Saúde da Mulher equivaler à Saúde da Mulher, Tópicos de Genética 98 

Médica equivaler à Genética Médica e Tópicos de Medicina Legal, Deontologia e 99 

Perícia Médica equivaler à Medicina Legal, Deontologia e Perícia Médica. Ressaltando 100 

que a equivalência desses tópicos será somente para os alunos do 8º período, exceto 101 

aqueles que ingressarão no Internato em Março de 2018. O Conselho aprovou sem 102 

qualquer ressalva. A professora também solicitou que as cadernetas das disciplinas da 103 

turma do 8° período, que só entrará em Março de 2018, sejam fechadas até o dia 03 do 104 

mesmo mês, uma vez que eles darão início às atividades de estágio a partir do dia 05 de 105 

março. Com relação à matrícula das turmas do 9° e do 10° período foi sugerido que 106 

fosse encaminhado pelo DAA ao Conepe o cumprimento da ementa da nossa diretriz, 107 

liberando o Internato do limite de 600 horas conforme regimento da Instituição. A 108 

professora explicou para os conselheiros, que a matrícula dos discentes dessas turmas 109 

está impossibilitada devido o sistema não reconhecer uma carga horária superior a 110 

estabelecida. Mediante a urgência, o Conselho deu parecer positivo e aprovou a solução. 111 

Já as turmas do 11° e do 12° será preciso que o Colegiado assuma que o conteúdo de 112 

Clínica Cirúrgica I, Pediatria I, Clínica Médica I foi visto, respectivamente, em Clínica 113 

Cirúrgica II, Pediatria II e Clínica Médica II. Em linhas gerais, as disciplinas de nível I 114 

teve seus conteúdos absorvidos pelas disciplinas de nível II. O Conselho assumiu tal 115 
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responsabilidade. Item 10) Foi colocado em discussão a questão do recesso natalino e 116 

ficou a cargo do departamento definir se as atividades acadêmicas e administrativas 117 

devem voltar apenas no dia 02 de janeiro de 2018. O aluno Túlio, representante do 118 

Camed presente na reunião, cobrou a nova turma de Propedêutica Médica I que seria 119 

aberta para suprir a demanda de alunos que não conseguiram matrícula na disciplina. A 120 

Profa. Karla explicou ao estudante que havia sido aberto um processo seletivo para 121 

contratar um professor substituto e o mesmo já estava em fase final de andamento, 122 

restando apenas ao DRS fazer a convocação do candidato aprovado. A presidente 123 

também comentou sobre a ideia de trazer um médico cedido pela EBSERH para dar 124 

apoio na disciplina, mas percebeu que o trâmite para isso seria problemático do ponto de 125 

vista legal e decidiu desistir da alternativa. Além disso, ela contou a respeito de todos os 126 

esforços que tem feito para resolver o problema, pois tem encontrado muitos empecilhos 127 

por conta da burocracia institucional e do insucesso dos acordos com os outros 128 

professores devido a ausência de espaços para receptividade de uma quantidade maior 129 

de alunos. A professora sugeriu então que fosse aberto um curso de verão para a 130 

disciplina de Propedêutica Médica após a chegada dos professores que estão vindo para 131 

assumir a matéria. O conselho previamente aprovou a sugestão. Nada mais havendo a 132 

tratar a Profa. Karla Freire Rezende encerrou a reunião. Eu, Adriano Santos dos Anjos, 133 

Auxiliar em Administração, lavrei a presente ata, que após lida e aprovada será assinada 134 

pelos conselheiros. Aracaju, primeiro de dezembro de dois mil e dezessete. 135 


